
与康廷大酒店路口改变较大不同

的是，有些路口微改造就取得了大效

果。

以溪心路永武线路口为例，从溪心

路右转进入永武线的车辆多达每小时

六七百辆，按理说这些车辆不会造成积

压，但从前由于没有右转专用车道，右

转车辆总是被直行车辆阻挡，降低了通

行效率。

该路口改造后，中间绿化隔离带延

伸段作为偏移的左转车道，中间设计两

个直行车道，右侧作为右转专用车道，

这样一来，右转车辆基本畅行无阻。

华溪北路丽州北路路口同样如

此。从前从华溪北路右转进入丽州北

路的车辆，也会被直行车辆阻挡，如今

两侧都增设了右转车道。

另外，丽州北路原先“4-4结构”调

整为“5-3 结构”。汪超介绍：“这是因

为对面用 3 条车道就足以应对车流，所

以我们将隔离带左移，这样出路口的车

辆就有 1 条左转车道、3 条直行车道和

1条右转车道。”

还有丽州北路香樟东大道路口。

因为附近有古丽中学等 3 所学校，所以

在路口掉头的车辆特别多。以往掉头

车辆往往要等两三个交通信号，而真正

要左转的车辆又会被掉头车辆阻挡。

为此，交警部门在距离红绿灯路口

约100米处设计了掉头路口，后期还会

加装红绿灯，让掉头车辆在保证安全的

前提下提前掉头，不至于形成新的堵

点，左转车辆也能提升通行效率。该路

口改造后，效果明显。

在汪超看来，每个路口的路况不

同，有的路口要动“大手术”才能除顽

疾，有的路口只需“小手术”就能获新

生。但相同的是，每个路口改造的目的

都是为了给群众提供更为便捷舒适的

出行体验。

融媒记者 李梦楚
永城治堵观察

为进一步提升
车辆通行效率，这
两年，市公安局交

警大队等部门还因地制宜，
采取增设专用车道、科学施
划交通标线、改造绿化带等
方式，为交通堵点“活血化
瘀”，为城市功能提质、交通
提级再加码。截至目前，全
市已完成 10 个路口改造，预
计在年底前完成 30 个路口
改造，全面改善交通出行环
境，进一步提高群众的获得
感和满意度。
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我市为交通堵点“活血化瘀”

司乘人员：真的大变样了

改造后的丽州北路香樟东大道交叉路口

“大变样了！”这是最近路过康廷

大酒店路口的司机们的一致感受。经

常开车经过该路段的市民李先生体会

颇深：“以前这个路口不知道怎么开，

因为岔路口很多，我作为本地人都开

错了几次。路口改造后，给人最明显

的感受是知道怎么开了，往哪个方向

走一清二楚。”

市公安局交通管理中心副主任汪

超解释道：“原先大家不知道怎么开因

为是那里两条绿化带把该路段隔开，

从龙川东路到望春西路有不止一种选

择。为此，我们化繁为简，将原先中间

这条岔路取消，只用一条线路串起龙

川东路、望春西路两条‘大动脉’，这样

经过该路段时要往哪边开就明明白白

了。”

改成三岔路口后，虽然道路面积

减少了，但实际上交通标线更为清晰、

市民通行更为便捷了，而且原先分散

的小绿地连点成片变成了大绿地，绿

地面积增加了约 2328 平方米（约 5.5

个标准篮球场大小）。

市民朱女士说：“开车经过该路段

时，很明显的一个感受是绿地变得亮

眼、大气，就连道路中间的绿化隔离带

都变漂亮了。”经常在附近散步的市民

应女士也说：“放眼望去，感觉整块绿

地色彩丰富、高低错落、生机勃勃，城

市品位大大提升。”

家住四方小区的市民胡先生感

受更深：“以前我们小区门口的绿地

较为分散，想到溪边散步也不方便，

因为路口处没有人行横道，想走人行

横道得绕一大圈。路口改造后，原先

分散的绿地连成片，我们小区门口有

了一个小公园，大家经过公园再过人

行横道就能到溪边，既方便安全又更

为赏心悦目。”

从前金城路溪中路路口的堵，市

民章先生深有体会。章先生家住巴黎

商街，在总部中心上班，按理开车不到

10 分钟。“晚高峰时，溪中东路经常排

长队，有时开车回家得半个多小时。

特别是经过永康东站时，经常被掉头

的公交车堵在路上。但如果直行的车

不让，公交车也很难掉头，因此只能见

缝插针地往前。”章先生说。

市民陈女士对该路口的不便也有

感触：“我经常从巴黎商街左转进入金

城路，之前这个路口是三个车道，左侧

是左转加直行，中间是直行，右侧是右

转加直行，这就导致左转的车辆经常

被直行及对面放行的车辆拦在后面，

既降低通行效率，也存在安全隐患。”

但如今，过往司机有了不一样的

感受。最大的改变，莫过于再也没出

现公交车横向阻断交通流的现象。记

者仔细观察发现，现在公交车驶出永

康东站后，会直接右转进入公交车掉

头专用车道。人行横道处增设了大面

积的黄网格以便于公交车掉头。公交

车掉头时，既不会像之前那样与直行

的车辆“打架”，也不会影响金城路方

向的行人和其他车辆通行。

记者站在巴黎商街路口，还发现

从巴黎商街左转进入金城路方向从 3

条车道变成了 4 条车道，最左侧为左

转专用车道，左转车辆与直行车辆分

开放行、互不干扰。另外跟从前相比，

人行横道设计也得到了优化。住在附

近的市民李女士说：“从前这里的人行

横道并不科学，有一条甚至正对花坛，

路口改造后明显感觉交通标线更清

晰、更人性化了。”

复杂路口动真格
化繁为简 改头换面

顽固路口出实招
以人为本 人车和谐

简单路口微改造
巧改车道 立竿见影

“爱心冰柜”上岗
请高温工作者自取

本报讯（融媒记者 胡东来） 7月16

日，6 台崭新的“爱心冰柜”及一箱箱矿

泉水整齐地摆放在永康市国际装饰城

大厅。

这些冰柜与矿泉水随即被送往城

北东路 287 号、五金城五金西路 62 号、

城南路 137 号、丽州北路 7 号、金胜路

599 号及城东路 609 号等 6 处爱心商家

门前。

冰柜上醒目地写着：“交警、执法

人员、环卫工人、建筑工人、快递小哥、

外卖小哥免费领取，酷暑高温，你们辛

苦了！”冰柜内则满满当当地摆放着冰

镇的矿泉水。

据了解，“爱心冰柜”活动是由我市

热心公益人士方福才发起的，得到了众

多爱心企业及个人的支持。

本报讯（融媒记者 胡轩） 7 月 15

日，东城街道平安社区开设的“平安助

苗”暑托班开班。

开班仪式上，社工们为学生发放了

精美的小礼品，并进行了安全教育。暑

托班邀请了心理疏导员李果为学生上

了开班第一课。课程从小游戏“一元几

角”开始，大家根据老师的指令，环抱在

一起，凑成正确金额。这样的破冰游戏

一下子拉近了学生之间的距离，让彼此

之间更加熟悉。

本次暑托班分为两期，每期为期 15

天，以“作业辅导+兴趣课堂+主题活

动+素质拓展+社会实践”相结合的方

式，开设了非遗文化、安全教育、巧手乐

园等室内课，以及参观学习等户外教

学。暑托班通过实用性、连续性的特色

课程，为社区少年儿童搭建了一个学

习、成长、交友、互助的平台，帮助他们

度过一个有意义、有收获、充满安全感

和幸福感的假期。

“平安助苗”
暑托班开班

实验学校
有个晨跑团

老师连续4年寒暑假
为学生陪跑

本报讯（融媒记者 颜元滔） 夏日

清晨，市体育馆的跑道上总会出现一个

熟悉的身影——钟春发。他是实验学

校的科学老师、九（一）班班主任，学生

们都亲切地叫他钟sir。

自放暑假以来，每天早上6时15分，

他都会准时出现在市体育馆，以奔跑的方

式带领晨跑团开启新的一天（如下图）。

晨跑团每天的目标任务是跑 3 公

里，约半小时。对很多孩子来说跑 3 公

里并不容易。当有学生快坚持不住的

时候，总会有一个声音鼓励他们：“加

油，深呼吸；坚持，你今天会更棒！”等到

了最后一圈的时候，钟春发会带领学生

们冲刺，加速奔向终点线。

从一开始的两三人，到现在的数十

人，钟春发坚持了 4 个寒暑假。受他影

响，一些学生家长、亲友也加入跑团。


